

“Jeannot” Passaglia s’en est allé

Lui qui œuvré toute sa vie au service de la culture et du sport seynois, est décédé hier, à l’âge de 94 ans. Fils d’immigré italien, né à la Donicarde en 1925, Jean Passaglia aura mené de front une carrière de sportif de haut niveau et un parcours politique de plus de 40 ans ! Entré aux chantiers navals dès 1942 comme chaudronnier, ce militant fidèle aux valeurs communistes a été élu municipal de 1950 à 1983, assumant les fonctions d’adjoint à l’éducation, à la culture et aux sports.

Mais “Jeannot” s’est d’abord illustré sur les terrains de foot, avec l’US Jeanne-d’Arc, l’Etoile de Montéty et l’US Seynoise. Avec à la clé, de belles finales de championnat et même un 32^e de Coupe de France. Puis il a pratiqué l’athlétisme, glanant des médailles internationales, dont une en or à Budapest sur un 100 m, en 10”9. En outre, ce passionné de sport a pratiqué le basket, le hand, le jeu provençal... Puis il a assumé des responsabilités d’entraîneur, de formateur et de dirigeant, étant récompensé de nombreuses médailles décernées par les fé-



« De tous mes mandats, ce qui me reste le plus en mémoire, et ce dont je suis le plus fier, c’est cette salle Baquet », déclarait l’an dernier Jean Passaglia, lors du lancement des travaux de rénovation de la salle.

(Photo M. G.)

dérations sportives nationales. Parallèlement, Jean Passaglia s’est donc impliqué dans la gestion de la vie sportive municipale. Il fut, entre autres, au cœur de tant de réalisations (stades,

gymnases, complexes sportifs, base nautique, écoles municipales des sports...). Mais il a aussi laissé son empreinte dans le domaine de la culture, créant notamment l’école municipale des Beaux-arts et l’école municipale de musique.

La Ville lui avait d’ailleurs rendu hommage en septembre dernier, donnant son nom au complexe sportif rassemblant le gymnase L’Herminier, la salle Sauvat, le stade Squillaci, les courts de tennis et la salle de gym de Guimier.

Le maire a salué hier le départ d’un homme « hors du commun ». « Un départ inattendu, tant les innombrables Seynois qui le connaissaient le croyaient tous invincible. Il va laisser un vide immense ». Et Marc Vuillemot de préciser que « les circonstances sanitaires du moment ne nous permettront pas de lui rendre, à l’occasion de ses obsèques qui devront se dérouler dans l’intimité familiale, l’hommage qui lui est dû. Mais ce sera l’un de nos premiers rendez-vous, lorsque l’état sanitaire du pays le permettra ». **M. G.**

(avec J. D.)

VM 2 mai 2020

L’hommage de Marcel Connan à Jean Passaglia

Président de l’association des Anciens chaudronniers tuyauteurs (ACT) des chantiers navals de La Seyne, Marcel Connan dit avoir appris la mort de Jean Passaglia (notre édition d’hier) « avec beaucoup d’émotion et une profonde tristesse ».

« Notre ami de toujours est parti en ce 1^{er} mai, journée symbole des luttes et revendications des travailleurs du monde entier. Ce jour-là lui correspond bien. Il a toujours été fidèle à ses idées, entre son engagement syndical, sa lutte contre l’occupant nazi dans l’enceinte du chantier naval, et ses responsabilités politiques au sein de la mairie de gauche de La Seyne » (il fut adjoint à l’éducation, à la culture et aux sports entre 1950 et 1983, Ndlr)



Jean Passaglia (polo blanc) avec quelques-uns de ses amis anciens chaudronniers tuyauteurs des chantiers navals de La Seyne.

(Photo DR)

« Un visionnaire »

Marcel Connan rappelle aussi que Jean Passaglia aura été « un des premiers à adhérer à l’association ACT. Il était entré comme ouvrier chaudronnier aux FCM en

mai 1942, après obtenu le certificat d’aptitude professionnelle de chaudronnier. Il est venu assister à notre assemblée générale en janvier dernier avec Annette, son épouse. Il était fatigué, mais

avait voulu témoigner de son affection à sa famille des chaudronniers tuyauteurs ».

Des anciens des chantiers qui étaient d’ailleurs à ses côtés en septembre dernier, quand la Ville lui a rendu hommage en donnant son nom à un complexe sportif. A cet égard, « il a été un précurseur, un visionnaire en matière d’éducation sportive. Il fut aussi un sportif accompli, ayant obtenu de nombreux titres. Sa vitalité était à l’image de son engagement ».

« Repose en paix Jeannot, tu resteras toujours présent dans nos cœurs et nos combats », conclut Marcel Connan, en présentant à Annette, les plus sincères condoléances des anciens des chantiers profondément touchés par le départ de “Jeannot”.

3 - 5 - 2020